

## Die Zeit nach Weihnachten

Sehr bekannt sind in Deutschland das Hochfest *Erscheinung des Herrn* (Epiphanie) am 6. Januar und das Fest *Taufe des Herrn* in diesem Jahr am 8. Januar. Letzteres markiert in der katholischen Kirche auch das Ende der Weihnachtszeit. Wenn im Heiligen Land die katholische Kirche am 6. Januar das Hochfest *Erscheinung des Herrn* (Epiphanie) feiert, dann begeht die griechisch-orthodoxe Kirche ihren Heiligen Abend.



Die Katholische Kirche feiert die Taufe des Herrn an der historischen Taufstelle in Jordanien mit Patriarchal Administrator Pierbattista Pizzaballa. (Quelle: abouna.org)



Griechisch-orthodoxer Patriarch III Theofilos in Betlehem am 6.1.2017. (Quelle: Elias Awad)

Am 6. Januar kommen drei Patriarchen nach Betlehem, jeder in seiner Kirche, um die heilige Messe in der Nacht zu feiern. Am Morgen trifft zuerst der syrisch-orthodoxe Patriarch ein, dann folgt am Mittag der griechisch-orthodoxe Patriarch, am Nachmittag kommt der äthiopische Bischof. Auf sie warten viele Menschen am Manager Square vor der Geburtskirche. Zunächst ist da zu nennen die Bürgermeisterin Vera Baboun, dann zahlreiche lokale Politiker und schließlich viele Gäste aus dem Ausland. Mehrere Musikverbände halten sich bereit, um das Ereignis musikalisch zu verschönern. Auch der Präsident Mahmoud Abbas kommt und feiert die heilige Messe in der Nacht mit dem griechisch-orthodoxen Patriarchen.

Am 19. Januar feiert die armenische Kirche die *Erscheinung des Herrn*.



**Der griechisch-orthodoxe Patriarch III Theolos feiert mit vielen Menschen die Heilige Messe zur *Erscheinung des Herrn* an der Taufstelle Jesu in Jordanien (Quelle: abouna.org)**



**Der armenische Patriarch Norhan Manogian bei der Christmette in der Geburtskirche mit Präsident Mahmoud Abbas (Quelle: Telepace).**

Nach diesen großen Feiern beginnt im Heiligen Land am 18. bis 25. Januar 2017 die Gebetswoche für die Einheit der Christen. Das gemeinsame Gebet lautet:

Herr Jesus  
in der Nacht hast du dich zum Sterben für uns dahin gegeben,  
du hast darum gebeten, dass deine Jünger eins seien,  
so wie der Vater in dir und du in ihm eins bist.  
Wecke in uns die rechte Empfindung, wenn wir nicht treu sind,  
denn Schmerz der Trennung zu fühlen.  
Lass uns die Wahrheit kennen,  
und gib uns den Mut, die Trennung und die Feindschaft zu erkennen.  
Schenke uns, o Herr, dass wir alle dich begegnen.  
Lass unsere Herzen und unsere Lippen ununterbrochen im Gebet für die Einheit der Christen  
vereint sein.  
Lass uns die Art und Weise erkennen, wie wir zu dieser vollen Liebe finden.  
Lass uns den Weg, den Gehorsam und die Liebe erkennen, die zum Recht auf Einheit führt.  
Amen

Zu alledem bleibt die Frage der Zukunft der Christen im Heiligen Land. Sie ist verbunden mit der wirtschaftlichen Situation des Landes und der politischen Bedrängnis!

Lesen Sie hierzu einen Artikel über den Besuch einer internationalen Bischofsgruppe im Heiligen Land

[http://www.focus.de/politik/ausland/bethlehems-buergermeisterin-lage-der-christen-duester\\_id\\_6495442.html](http://www.focus.de/politik/ausland/bethlehems-buergermeisterin-lage-der-christen-duester_id_6495442.html)

Elias Awad